

LA TARDE—Posadas, 12 de Mayo de 1928

## La industria tabacalera de Misiones marcha de mal en peor

«De nada sirve que el país abunde en productos naturales de alta calificación, tan buenos o mejores que las veces que los similares extranjeros, si los gobiernos, tanto como los particulares, no se empeñan en elevarlos a la categoría que les corresponde.»

Después de hablar de las yerbas de Misiones, toca hoy el turno a los tabacos de Misiones, productos ambos, que pudiendo ser la máxima riqueza de toda una región, apenas si representan una insignificante fuente de recursos en la economía nacional. Los tabacos de Misiones, como las yerbas de Misiones, y los obreros de Misiones, son, hoy por hoy, las desgracias mayores del Norte argentino. Y estamos por creer que todo lo de Misiones sufre el mismo régimen de desatención y abandono: sus industrias, sus intereses, sus pobladores y hasta su propia tierra.

Quisieramos saber que maleficio recayó sobre ese infortunado territorio, para que ni las yerbas prosperen, ni los tabacos adquieran el nivel de los tabacos vecinos que se abren paso fructuosos en nuestros mercados de consumo. O que, por lo menos, el gobierno explicara la causa de tan sistemática desidia, negándole protección a esas manufacturas, mientras sus iguales, las extranjeras, tienen tan abundante salida entre nosotros.

El sueldo que dejamos transcrito corresponde a la revista «Mundo Argentino», del 9 del corriente.

Hay, como se observará, bastante exageración en las apreciaciones de la popular revista metropolitana. Si bien es cierto lo que se refiere al tabaco, asunto éste que se trata en diversas oportunidades por este diario, lo de las yerbas no es lo mismo. Las yerbas prosperan y rinden en Misiones, y no obstante los peñismos de algunos, pensamos que esa industria madre del territorio tiene asegurado un gran porvenir.

Falta sí, que se le dispense más protección, que el gobierno nacional tenga más criterio para encarar estos problemas que se relacionan con la producción nacional y que desaparezca el régimen de abandono imperante.

La muerte de la industria tabacalera en Misiones, es en gran parte una consecuencia de ese abandono ya tradicional del gobierno, que nunca estudia los problemas que atañen a los territorios.

Por lo demás, «Mundo Argentino» debe observar más discreción en sus juicios y apreciaciones, pues no cuadra que una revista nacional haga campañas de desprestigio del propio territorio, máxime cuando no hay razones ni motivos para ello.

Sería bueno, para evitar estos traspiés, que algún redactor de la publicación metropolitana visitara Misiones para comprobar que no es una tierra estéril como se le supone y que aquí todo lo que se siembra produce en abundancia.

## Fuó introducida al país una importante partida de naranjos «grape fruit»

(DEL CANJE)

Procedente de la península de Florida, de los Estados Unidos, acaba de llegar al país, a bordo del vapor «Vesris», una partida de 20.000 naranjos de dos años, entre los que se cuenta una buena cantidad de la variedad «Grape Fruit» o «Pomelo», adquirida por la oficina de fomento del ferrocarril Nord Este Argentino, con destino a la colonia agrícola Pinda poy, situado en territorio de Misiones.

La variedad citada últimamente obtiene en los mercados de consumo excelentes cotizaciones y es sumamente solicitada, en especial en los países sajones donde se la utiliza como desayuno adicional.

dosele una buena cantidad de azúcar, pues su sabor ligeramente amargo así lo requiere. En nuestro país existen algunas plantaciones de este citrus en las provincias de Salta, Jujuy y Tucumán. Especialmente en la primera de las nombradas esta producción tiene cierta importancia, y según nuestros informes se exporta actualmente una buena cantidad con destino a los Estados Unidos y a Inglaterra.

De acuerdo con el destino del cargamento de referencia, la empresa del ferrocarril Nordeste Argentino enviará por tren de hoy los citrus a Misiones, donde serán plantados en la colonia agrícola mencionada.

### YERBATERO

AHORA MISMO debe Vd. asociarse a la Asociación Argentina de Plantadores de Yerba Mate. Secretaría: Bolívar 245

## Informaciones tolográficas del país y del extranjero

### Terminó el escrutinio de las elecciones nacionales en la república. Irigoyen-Beiró obtuvieron 839.154 votos y 249 electores de presidente

### Se invertirán 3.280.000 pesos en la construcción del Parque Nacional y Colonia Militar en Misiones

### La Unión Ferroviaria trata de promover una huelga para mejorar los sueldos del personal

### Los aviadores Jiménez e Iglesias parecen dispuestos a abandonar su proyectado gran vuelo. El Jesús del Gran Poder chocó contra un automóvil rompiéndose el ala derecha

CAPITAL FEDERAL	San Luis
Las cifras finales del escrutinio en toda la república	Irigoyen-Beiró 7 Melo-Gallo 2
Capital Federal, 12—Con la terminación del escrutinio en la provincia de Buenos Aires, ha tocado a su fin el de toda la república. El triunfo del doctor Irigoyen ha sido abrumador como podrá comprobarse con los siguientes datos:	Catamarca Irigoyen-Beiró 6 Melo-Gallo 2
Electores a presidente de la república.	Jujuy Irigoyen-Beiró 6 Melo-Gallo 2
Provincia de Buenos Aires	La Rioja Irigoyen-Beiró 6 Melo-Gallo 2
Irigoyen-Beiró 59 Melo-Gallo 29	Parque Nacional y Colonia Militar en Misiones
Capital Federal	Capital Federal, 12—El Poder Ejecutivo dispuso la emisión de títulos por valor de 3.280.000 pesos al seis por ciento de interés anual, para destinarlos a la formación del Parque Nacional y Colonia Militar, en las inmediaciones de las cataratas del Iguazú, en Misiones. Tan pronto como comience la colocación de los títulos serán iniciadas las obras.
Irigoyen-Beiró 46 Melo-Gallo 22	Pago de barreras de langosta
Santa Fé	Capital Federal, 12—También resolvió el Poder Ejecutivo la emisión de títulos por un valor de \$ 4.164.900 para el pago de barreras destinadas a combatir la langosta.
Irigoyen-Beiró 28 Melo-Gallo 14	Se anuncia una huelga ferroviaria
Córdoba	Capital Federal, 12—La Unión Ferroviaria promoverá una huelga del gremio para reclamar mejoras en los sueldos del personal a razón de un aumento de 60, 70 y 12 pesos mensuales, de acuerdo con
Irigoyen-Beiró 23 Melo-Gallo 11	
Entre Ríos	
Irigoyen-Beiró 15 Melo-Gallo 7	
Tucumán	
Irigoyen-Beiró 12 Melo-Gallo 6	
Corrientes	
Irigoyen-Beiró 12 Melo-Gallo 6	
Santiago del Estero	
Irigoyen-Beiró 11 Melo-Gallo 5	
Mendoza	
Irigoyen-Beiró 11 Melo-Gallo 5	
Salta	
Irigoyen-Beiró 7 Melo-Gallo 3	
San Juan	
Melo-Gallo 10	

las categorías. Con ese objeto el próximo lunes deliberarán los delegados de la referida entidad obrera.

### El laudo de los cañeros de Tucumán

Capital Federal, 18—Como lo anticipé ayer, el presidente de la república doctor Alvear dirimió el pleito de los cañeros de Tucumán y fijó en el laudo firmado normas para la marcha futura de la industria. A pesar de la cotización que se anunció este año como más elevada que el pasado, el precio establecido para la caña fué en algunos casos inferior al fijado en el laudo anterior, lo cual se debe a los bajos rendimientos acusados por los ingenios. Por el laudo firmado por el doctor Alvear, se crea una inspección de ingresos, una cámara arbitral y una comisión nacional que tendrá a su cargo el control de venta del azúcar. Se opina que por el sistema establecido, se evitarán conflictos en el futuro y todas las diferencias podrán arreglarse sin mayores contratiempos.

### Reclamo del director de la Banda Municipal

Capital Federal, 12—El director de la Banda de Música Municipal, señor Malvagni, que se halla próximo a jubilarse, reclamó la suma de 23.000 pesos por partituras que son de su propiedad, sorprendiendo con ese reclamo a la Municipalidad pues existía la creencia de que dichas partituras eran de la comuna. Se nombró una comisión para aclarar la verdad.

### Mañana practicarán los olímpicos argentinos

Capital Federal, 12—Noticias recibidas de Amsterdam informan que los olímpicos argentinos practicarán mañana en aquella capital en los partidos que se jugarán entre los equipos A y B que tomarán

parte en las olimpiadas. En los centros deportivos de esta ciudad reina gran interés por conocer el juego que desarrollarán nuestros muchachos.

### ESPAÑA

### El accidente al Jesús del Gran Poder

Sevilla, 11—Causó una desagradable impresión el accidente sufrido por el avión Jesús del Gran Poder en el que los aviadores Jiménez e Iglesias se proponían batir el record de distancia. El avión fué colocado en las primeras horas de la mañana en el campo de aviación y luego de ser revisado y cargado con gran cantidad de combustible, los aviadores Jiménez e Iglesias se despidieron de las autoridades, familias y amigos y subieron a bordo. Cuando el avión se deslizaba a toda velocidad sobre el campo de aviación con objeto de descollar, y después de haber recorrido unos doscientos metros, chocó contra un automóvil que fué visto debido a la intensa niebla. De resultados del choque se rompió el ala derecha y los pilotos sufrieron pequeñas lastimaduras. Visiblemente contrariados, Jiménez e Iglesias descendieron del aeroplano y se manifestaron dispuestos a continuar enseguida el raid una vez que se hiciera el arreglo. Se les persuadió de que no lo hicieran y parece que desistirán de realizar el vuelo proyectado.

### CHINA

### Derrota de las fuerzas nacionalistas

Shanghai, 11—Las tropas japonesas que combaten al sur de China, infringieron una seria derrota a las fuerzas nacionalistas, las que tuvieron importantes bajas. Los japoneses se hicieron dueños del ferrocarril a Tsinan.

### Divulgaciones interesantes

Estación Experimental de Loreto ENFERMEDADES DE LA YERBA MATE  
Las últimas epidemias—Causas—Remedios  
Después de las grande últimas

lluvias de Abril y Mayo se ha presentado en las plantaciones una gran epidemia.

Causas.—La lluvia muy abundante ha mojado la tierra en tal forma que muchos terrenos, especialmente los que no son suficientemente profundos y los que están en las laderas de los cerros han quedado anegados por muchos días. Esto causa un debilitamiento de

los árboles, a la par que da impulso a la vitalidad de un hongo parásito que ataca a las plantas chicas en mayor grado y a las grandes en menor grado, causándoles la muerte en un tiempo más o menos rápido. En el primer caso (ataque rápido) a las plantas volteas sus hojas en verde, en el segundo (ataque menos rápido) marchitan las hojas antes de voltearlas.

En muchos casos la base del tronco (cuello de la planta) y parte, o todas las raíces, quedan negras y podridas.

### MODOS DE LUCHA ACONSEJADOS

Remedios preventivos  
a) Saneamiento de los terrenos expuestos a anegarse de agua en tiempos de grandes lluvias, por

# AFIRMAMOS

## QUE NADA HAY TAN GRATO COMO POSEER UN APARATO RADIOTELEFÓNICO HALIFAX

De la afamada Casa Borsella

REPRESENTANTES EN POSADAS:

ESCUADERO, DUFOUR y Cía. San Lorenzo 316  
Posadas Teléfono Misiones

## Quilmes Cristal, Quilmes Rock y Malta Quilmes

Tres productos que siempre han sido insuperados, que no se hallan expuestos a las alterativas de la temperatura como sus similares, inferiores manteniéndose invariablemente, inmejorables. Recomendase muy especialmente, verificar la metálica, a fin de evitar posibles confusiones pues, los productos Quilmes, por su calidad, se elevan a los de sus competidores.



Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2014" del CEHIPE.

Señor Yerbatero:

¿Desea Vd. comprar

HILO PATENTE de 4 hebras  
ARPILLERA de 10 onzas  
BOLSAS nuevas y usadas para yerba canchada?

Pida precios a

## Orestes Stefanelli



Bolívar 236 al 242 Posadas

CENTRO DEL CONOCIMIENTO

BIBLIOTECA PÚBLICA De Las Misiones

medio de zanjas de ombo de fondo y ancho.

b) Rodear y aislar los focos infectados por zanjas de ombo a cm70 de profundidad.

c) Arrancar y quemar las plantas muertas y todas sus raíces y desinfectar el hoyo con formol al 2 % o sulfato de cobre al 4 %.

La Estación de Loreto ensaya otros medios de lucha que se comunicarán más adelante.

**"LA TARDE" EN EL INTERIOR**  
DESDE CERRO CORÁ  
En lo de Costa—Varias

El último sábado por la noche celebró una agradable tertulia en casa de los esposos Costa Molinas. Estuvieron presentes: Antonio Boldú y Pía, Matilde Herrera y su hija Elvira, Clementina Bourner, Marina Paghera, José Mauri y familia, Manuel Montenegro, Gil Vias y señora, José J. Amores, Ojofre Herrera y Manuel F. Basáñez.

Doña Goyita se desahogó en atenciones para con sus agradables visitantes, tratando de satisfacer a todos.

Jugaron los jóvenes de ambos sexos, un ameno partido de lotería.

Marina tuvo que cantar primero y no se sabe si su simpática voz gustó más a la rueda o si su gentil persona se infiltró más en el corazón arisco de José L.

Los incendiarios flechazos que con «buena conducta» y disimuladamente se arrojaban Antonia y

Maneco—mientras sus almas se remontaban en alas del ensueño y la esperanza—pasaron casi desapercibidos, pero demuestran que «el amor es cosa fuerte».

Gil está, como nunca, enamorado de su joven y simpática dueña...

Dora y Enrique—¡al cabo!—tuvieron una envidiable oportunidad de estar juntos y felices.

Elvira y un joven de la Invernada estuvieron felices en sus dichos y bromas.

La sensitiva Cécica, estuvo triste, cada vez más apasionada en las eróticas redes, porque él estaba ausente. Clementina siempre ingeniosa y oportuna, no se interesa por los juguetos pueriles. Boldú, Costa y Mauri estuvieron a sus anchas en una breve trauqueada y con el repertorio verdiano Rosa dijo que tenía un jazmín predilecto, lejos, pero que no le inspira gran confianza.

No se le llamó, o casualmente, luego un aperitivo y naturalmente, se batió hasta la una. Hubo dulces licores y chocolate. La reunión resultó muy entretenida. Todos se retiraron satisfechos del buen momento pasado.

—Después de breves días de buen tiempo, vuelven las fuertes lluvias, como a fines de Abril. En la mayor parte de los caminos se han abierto zanjoneros y formado pantanos. La única manera de aliviar un poco la situación, con la necesaria urgencia, sería que nuestra activa Comisión de Fomento, constituida por personas inteligentes y capaces, con una «curdilla volante» y un camión o rirro, atendiera de inmediato todos aquellos lugares donde los baches

y pantanos ocasionan forzosas detenciones y cuantiosos desperfectos y gastos a los que transitan por esos caminos en vehículos.

Los males y las enfermedades deben ser previstos con tiempo y oportunamente curados. Esa es la ley de la salud y el bienestar públicos.

Los vecinos, de buena fé, como lo hace el corresponsal, deben cooperar con sus avisos, pedidos, denuncias y ayudas efectivas, en su valiosa e importante obra, a la Comisión de Fomento, que cada vez debe ser mejor y más útil.

—Con satisfacción se sabe que se restablece poco a poco la señorita Crescencia Almeida, que juntamente con la señorita Teresa Blanch, sufrieran un accidente de tráfico. La señorita Blanch ya se halla bastante bien.

Corresponsal

**VIDA SOCIAL**

**Comisión de Fiestas**

Esta noche se reunirán en la Municipalidad, los miembros que componen la comisión de las Fiestas Mayas con objeto de distribuir los cargos y tomar otras resoluciones.

**Lunch en el Continental Hotel.**

El propietario del Continental Continúa en la 8ª página

**Dr. Rodolfo F. Torres**

Médico-Diagnóstico  
Ex-interno de los hospitales Duraz de Misiones  
Medicina general  
Especialmente señoras y Niños  
Consultas de 9 a 11 y 14 a 2  
Los domingos en Candelaria de 1 a 4  
Buenos Aires 514. (Casa de la sucesión Noziglia) — POSADAS

**EL NUEVO DURANT '65"**

**UN EXITO INMEDIATO**

CARRERA STANDARD, 18-19 de MARZO de 1928

F. Varela - Mar del Plata - F. Varela

3ª CATEGORIA

1º Y 2º PREMIOS

PREMIOS

Pidan Dedalles y Precios al Agente en Misiones:

Simón Sturich

Calle COLON No. 368

LEA y revise los avisos que van en las ocho páginas de este diario. Hallará algo que pueda convenirle.

**III VITROLAS ORTOFÓNICAS !!!**

La Casa de Otto Imlauer avisa a su distinguida clientela, que ha recibido un nuevo surtido en ortofónicas de todas las marcas más conocidas.

Vitrolas (Victor) 1-70	\$ 180.—
" " 1-90	" 265.—
" " 4-3	" 360.—
" " 4-7	" 500.—
Brunswick-Panatrope	" 340.—
Columbia Viva Tonal	" 390.—
Lord Ortofónicos	" 300.—
" " " "	" 200.—
Brunswick-Panatrope	" 200.—



Visite nuestra exposición, y escuche nuestro selecto surtido en Discos de las últimas novedades.

Se dan facilidades de pago

CASA OTTO IMLAUER - S. Fé esq. Félix Azara 150

**Al marido de la Señora**

Su Señora desde el primer día de su luna de miel desea con buen gusto un arreglo del hogar. Le faltan unas lámparas elegantes, arañas y luces modernas.

Visite Vd. solamente la Casa de Electricidad W. Chraust en la calle Santa Fé 388 y conseguirá Vd. todo lo que su Señora necesita sin fundir la cartera de su bolsillo. Dicha casa tiene siempre las últimas novedades importada en gran surtido y a precios económicos y completamente sin competencia. Ofrece facilidades de pago.

En espera de su estimada visita, saludo a Vd. muy atte.

S. S. S.  
WENCESLAO CHRAUST  
Casa de Electricidad  
Calle Santa Fe 388

Du, du liegst mir im Herzen  
Yaleil, yaleil bouche anni yateil  
Man bli'r aldrig ked al kaerlighed  
Morge frueh, wenn d' Sonne lacht  
Something to tell  
Groch z Kapusta, polka

YA LLECO El gran surtido de discos

**DE UN GOLPE EL NUEVO CHEVROLET**

Escalará la cima del éxito

**Diez Grandes Ventajas:**

- 1 Mas Grande
- 2 Mas Hermoso
- 3 Mejor Equipado
- 4 Mas Comfortable
- 5 Más fácil de manejar
- 6 Mas Potencia
- 7 Mas Velocidad
- 8 Mas Seguridad
- 9 Menos Vibración
- 10 Mas valor intrínseco

Exposición y entrega inmediata: 1º de Abril de 1928



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2014" del CEHIPE.



CENTRO DEL CONOCIMIENTO BIBLIOTECA PÚBLICA De Las Misiones

## Juan B. Mola & Cía.

*Casa Importadora y Limpiadora por mayor*

Especialidad en yerba argentina marca "MOLA"

Concesionarios de los acreditados productos QUILMES. Tres Artículos Insuperables: Cerveza, CRISTAL, BOTT y HAITA. Concesionarios del acreditado vino LEFANTO, el que mas se vende en el Territorio. De la Inmejorable Sal Nacional DOS ANCLAS y de las famosas Cajas de Seguridad SARTAMARIA.

PRODUCTORES DE MADERAS

Navegación a vapor del Alto Paraná servida con el cómodo vapor "IBERÁ C". Servicio especial de cargas, con chatas, hasta Corpus

Casa Central: POSADAS-MISIONES SANTA FE 118 al 419. Escritorio en BUENOS AIRES BARTOLOMÉ HUPEZ 1265

## Nueva Empresa de Pompas Fúnebres

En breve quedará instalada en esta ciudad una nueva Empresa de Pompas Fúnebres, propiedad del señor Andrés Caraballo, quien proyecta dotarla de todos los elementos modernos para un buen servicio.

## Cal de Córdoba de Primera Calidad

### Portland Aprobado

Ventar por Mayor y Menor

## HEINECKE & OLMO

Déposito: Ayacucho 200 -- Escritorio: Bolívar 206

POSADAS

## Se vende

Una hermosa chacra de 50 hectáreas; mide 500 metros de frente sobre el Río Paraná, a 500 metros aguas arriba del pueblo de Campichuelo y a 15 kilómetros de Encarnación, frente al pueblo de Candelaria y a 20 kilómetros de Posadas (R. Argentina).

La casa habitación está situada a 40 metros de altura al nivel del río, con hermosa vista panorámica de 20 leguas a todo su alrededor, con las plantaciones siguientes: 15.000 plantas de yerba mate de 2 a 5 años; otras 5.000 plantas de naranjos; hay, además, cultivados y en plena producción para destilar petit greu, 150.000 frutas anuales de naranjos dulces y mucha plantación de naranjos dulces de 2 a 4 años, bananos, mandarinas, limones y varios árboles frutales, plantaciones de chacra y hortalizas en general.

Tiene la siguiente población: una casa de familia de 5 piezas y cocina, un barbacudá moderno con sapeadora, cuatro casa de tablas para peones, dos galpones grandes con 30 colmenas y muchas herramientas de varias clases, un galpón con alambique completo para fabricar esencia, una buena canoa para pescar y pasear por el río, 12 animales vacunos, un caballo y unas 70 gallinas.

AGUA BUENA Y PERMANENTE EN VARIAS PARTES Y BUEN ALAMBRADO DE PUÁ EN TODOS SUS ALREDEDORES

### Precio

ANTES de las cosechas, o sea hasta el 1º de Julio: 30.000 pesos argentinos.  
DESPUES de las cosechas de este año: 25.000 pesos.

### Tratar:

Con Carlos Member en la misma chacra en el puerto de Candelaria (R.A.)

DESDE ENCARNACION SE PUEDE VENIR POR LANCHA Y POR TIERRA EN AUITO HASTA LA MISMA CHACRA, QUE DISTA 15 KILOMETROS

Por más grande y sugestivo que sean los avisos, no se deje engañar

## Isasa & Scholz

es la casa atendida por sus propios dueños y con personal competente, que será siempre la más barata y mejor surtida en los siguientes ramos:

TIENDA, MERCERÍA Y ANEXOS, ALMACÉN DE COMESTIBLES, FERRETERÍA, PINTURERÍA, BAZAR, MENAJE, etc. etc.

Especialidad en herramientas y artículos rurales: alambres, chapas galvanizadas para techos. Bombas, cañerías y accesorios. Hierros en general para herrería y obras. Carbón de fragua, cal y portland. Herramientas para todos los oficios. Armas y artículos de caza y pesca. Aceites, pinturas y colores para buenos pintores.

Visiten nuestros salones de exposición y venta y se convencerán de la bondad y baratura de los mismos.

Calle Buenos Aires esq. Sarmiento. Antigua casa de P. Noziglia POSADAS MISIONES

**SORPRENDENTE!** Es el surtido de casimires y paños para sobretodos y perramus que recibí esta casa para este INVIERNO.

Todas las prendas son confeccionadas por personal de reconocida competencia, bajo la dirección del mismo propietario.

Unica casa en esta ciudad que a que no solo asienta con la gran máquina a vapor Hoff-Man a que no solo planchado de los trajes dejándolos como nuevos, sino tambien contribuye eficazmente a su dración.

## Casa LAURITTO

Sastrería Fina

Félix Azara 178 Posadas-Misiones

## Jacobsen Hnos.

EMPRESA DE TRANSPORTES TERRESTRES Y FLUVIALES

AGENTES MARITIMOS Y DESPACHANTES DE ADUANA

NAVEGACION EN EL ALTO PARANA

### SALIDAS FIJAS

**Buque Motor "Ciudad de Posadas" hasta Puerto Aguirre**

Sale con carga y pasajeros los días 2-7-12-17-22-27 de cada mes a las 9 horas.

Salidas de Puerto Aguirre los días 4-9-14-19-24-29 a las 7 horas.

**Buque Motor "Cunatay" hasta Puerto Gisela**

Sale con carga y pasajeros los días Lunes, Miércoles y Viernes a las 8 horas.

Salidas de Puerto Gisela los días Martes, Jueves y Sábados a las 7 horas.

## "LA CARGADORA"

Mac Leod Hnos.

TARIFA ESPECIAL DE CARGAS No. 105 a regir desde el 1º de Octubre de 1927.

Entre estaciones F. Lacroze (Bs. Aires) y Posadas

Esta tarifa anula las anteriores

Por cada mil kilos, divididos en fracciones de diez kilos

<b>Clase Especial \$ 27.00</b>	Caños de hierro o plomo Estearina Pariña Grasa lata, c/cos. caj. o esq. Hierro canalera Harina Jabón Kerosene Kíquido en cascotes Mosaicos Mármol en cajones Tintura en cascotes Porotos Polvo tabaco Sémola Sebo en cascotes Sal de roca Semillas Tierra refractaria Tubos gas Tizas Vidrios comunes	Cigarrería Drogueria Librería Mercería Ropería Talabartería Tienda Zapatería
<b>Clase A \$ 31.50</b>	Azúcar en bolsas Alpiste Alambre púa Aceite comestible y mineral Arroz Arvejas Alquitrán Cerveza (wagon completo) Cebolla en bolsas Café crudo	<b>Clase C \$ 80.00</b> Alaudes Básculas Belvederos Colchones Cocinas Dama juanas vacías Escaleras Escobas Estopa Jaulas Muebles Regalos y demás artículos no especificados en las tarifas anteriores.
<b>Clase B \$ 35.50</b>	Todo artículo de ferreteria y almacén no especificado anteriormente. Bazar Cerveza menor cantidad	<b>Artículos de mimbre</b> afomamos doble peso en esta categoría.

Recomendamos muy especialmente a los señores comerciantes se sirvan indicar en sus pedidos a las casas vendedoras que entreguen sus mercaderías a LA CARGADORA, que no haciendo esta indicación, sucede que los remitentes entregan las notas de empaque a otras empresas, resultando el fraccionamiento en las cargas, lo que implica siempre aumento de gastos en transportes que el comerciante debe evitar en lo posible.

El flete mínimo por cada consignación será de \$ 5

NOTA: Las cargas recojidas en domicilio Buenos Aires con nuestros carros, se cobrará importe aparte

Acarreo \$ 7.00 los mil kilos Buenos Aires, Octubre 1. de 1927. Agente en Posadas. **Juan B. Mola & Cía.**

"LA CARGADORA" Bolívar 375

## Transportes "Numancia"

La Empresa que conviene por sus tarifas económicas y buen servicio.

ATENCION PERSONAL

### NUEVA TARIFA DE CARGAS

A REGIR DESDE EL 1º DE NOVEMBRE, DE 1927

De Estación Lacroze a Posadas Por cada 1000 kilos, fraccionables de 10 en 10 kilos

<b>Clase Especial \$ 27.00</b>	Tubos gas Tiza Vidrios comunes	<b>Clase C \$ 80.00</b>
<b>Clase B \$ 35.50</b>	Alambre liso Cal Carbón de piedra Fierro lingotes, barras o atados Papap Portland Resina Sal común Soda caustica Talco	Ataudes Básculas Belvederos Colchones Cocinas Dama juanas vacías Escaleras Escobas Estopa Jaulas Muebles Regalos y demás artículos no especificados en las tarifas anteriores.
<b>Clase A \$ 31.50</b>	Azúcar en bolsas Alpiste Alambre púa Aceite comestible y mineral Arroz Arvejas Alquitrán Azulejos en cajones Cerveza (wg. completo) Cebolla en bolsas Café crudo Caños de hierro o plomo Estearina Pariña Grasa lata, c/cos. caj. o esq. Hierro canalera Harina Jabón Kerosene Líquido en cascotes Mosaicos Mármol en cajones Tintura en cascotes Porotos Polvo tabaco Sémola Sebo en cascotes Sal de roca Semillas Tierra refractaria	Artículos de mimbre afomamos doble peso en esta categoría.

**NOTA IMPORTANTE:**

Recordamos muy especialmente a los señores comerciantes indiquen a las casas vendedoras de Bs. Aires, que remitan sus pedidos por intermedio de los TRANSPORTES "NUMANCIA", a fin de evitar el fraccionamiento en las cargas y facilitar la rapidez en el transporte por lo que saldrán beneficiados los comerciantes en viajes.

**TRANSPORTES "NUMANCIA"**  
CHACABUCO 75-BUENOS AIRES

Agente en Posadas: Elisardo Alonzo  
CATAMARCA 518 - TELEFONO 192

FLETE MINIMO POR CADA CONSIGNACION \$ 4.-

Servicio especial de cargas de Lacroze (Buenos Aires) para los puertos del Alto Paraná hasta Puerto Aguirre costa Argentina únicamente y de Lacroze a Posadas con tarifas especiales.

Las Notas de Empaque para las cargas de Lacroze a Posadas y de Lacroze al Alto Paraná deben ser entregadas a nuestro representante en Buenos Aires señor RODOLFO RIZO, Uriarte 1389 U. T. 2181 Chacarita. Por más informes y tarifas a nuestro Escritorio SANTA FE 427.

**POSADAS - MISIONES**

## NO SE DEJE Vd. ENGAÑAR

Compre en casa de confianza

## "La Mueblería Europea"

## Se venden

Un terreno de 20x25 vs. en la calle Santa Fé y Bajada Nueva a una cuadra de la Plaza 25 de Mayo. Una casa de material calle Buenos Aires y Coronel Alvarez de 20 vs. x 25 mts. y un terreno al lado 20x50 vs. Dos casas de material y un chalecito de madera en calle Junin y Belgrano, todo en el mismo terreno de 25x50 vs.

Tratar en esta imprenta o en Calle Junin N° 111.

**Julia Vargas**  
PARTERA NACIONAL

Ofrece sus servicios profesionales

San Luis 330 Posadas

## El automóvil indestructible, elegante y económico

# FIAT

DESDE \$ 2.700 HASTA \$ 18.000

Precios de suscripción:	TERMINO	Ciudad	Interior
	Por un mes...	\$ 1.40	\$ 1.50
	Por tres meses...	\$ 4.20	\$ 4.50
	Por un año...	\$ 16.80	\$ 18.00

# LA TARDE

E. DIARIO DE MAYOR CIRCULACION EN MISIONES

AÑO XVI

Posadas (Misiones) Mayo 12 de 1928

Núm. 3565

El aviso, constituye la fuente de ganancias de comercio moderno. Busque en estas páginas uno que le interesa

Continuación de la 2a. página

### Notas Sportivas

**Los partidos de mañana**  
 Hotel de Encarnación, señor Honorio Méndez, nos ha enviado una atenta invitación para asistir al lunch que se realizará en dicho establecimiento el día 14 del corriente a las 17 horas conmemorando la inauguración oficial del nuevo local.

Para el día de mañana se anuncian diversas actividades entre los elementos futbolísticos de la localidad. Hay dispuesto algunos partidos y entrenamientos entre los cuadros A y B. Por ahora continúa reinando bastante entusiasmo.

**Viajeros**  
 Por tren de mañana se ausentarán a Buenos Aires, el señor Eugenio L. Rodríguez, su señora esposa y su hijo.

**Luis Jorge Rojas**  
 ESCRIBANO NACIONAL

—De Azara, el señor Aristóbulo Basterre.  
 —A Nacanguazú, el señor Francisco Deymonaz.

Secretario del Juzgado Letrado. — Estudiante del Banco Hipotecario Nacional.

—A Puerto Esperanza, el señor Gustavo Keller.  
 —Se halla entre nosotros el señor Victor M. Silveti, Inspector de Sub Prefecturas con asiento en Corrientes.

Encargado de la inscripción y saneamiento de títulos ante el Registro de la Propiedad de la Capital Federal para lo cual cuenta con diligentes correspondientes. — Inscribe títulos para el pago de la Contribución Territorial.

—A Candelaria, el señor Emilio Alsina.

San. — Años de acuerdo a la nueva ordenanza municipal. — Atiende personalmente en su Escribanía de 7 a 12 y de 13 a 20.

**Enfermos**  
 Se halla mejorado el hijito de los esposos Castilla Selva André de que fué sometido a una operación quirúrgica hace algunos días

**Modista y Corsetera**  
 Recién llegada de Buenos Aires

Para comer bien visite Vd. la

**FRUTERIA y FIAMBREERIA**  
 "Buenos Aires"  
 Siempre encontrará cosas nuevas y recién recibidas  
**R. PLANTIER y Cia.**  
 Félix Azara 242  
 Teléfono 145 Posadas

**Casa Dei Castelli**

DE  
**Silvio Dei Castelli**  
 Almacén por Mayor y Menor  
 Existencia permanente de papas, cebollas y ajos a los precios siguientes:  
 Papas blancas por bolsa \$ 1.40  
 " negras " 1.30  
 Cebollas por bolsa 1.50  
 Ayacucho y San Martín  
 Posadas (Misiones)  
 Consulten precios demás artículos

**Victorino L. Mutinelli**

Ingeniero Civil  
 Agrimensor Nacional  
 Estudio: Córdoba 267—Posadas

**Dr. José M.ª Ríos**

Medicina general — Enfermedades de niños  
 Consulta de 7 a 10 y de 15 a 17  
 Córdoba 356 POSADAS

**"LA SANITARIA"**

Servicio de limpieza de artefactos sanitarios  
 Asegure la conservación y perfecta higiene de su cuarto de baño suscribiéndose a este servicio cómodo y económico  
**Heinecke & Olmo**  
 Ayacucho y Sarmiento  
 Teléfono 253

**Dr. Augusto P. Pandiani**

ESCRIBANO PÚBLICO NACIONAL  
 Secretario del Juzgado Letrado a cargo del Dr. Irigoyen. Rápidas inscripciones y saneamientos de títulos en el Registro de la Propiedad de la Capital Federal, por intermedio de Escribanos Corresponsales. Sanea títulos de acuerdo a la nueva Ordenanza Municipal. — Inscribe títulos para el pago de la C. Territorial.  
 Atiende personalmente en su Escribanía de 6 a 12 y de 1 a 8  
 Ayacucho 372 (Al lado del Juzgado Letrado)

**YERBATERO:**

Si Vd. desea contribuir al afianzamiento de su industria, afíliase a la **ASOCIACIÓN ARGENTINA DE PLANTADORAS DE YERBA MATE.**  
 Secretaría: Bolívar 245

**J. Raúl Tovar**

Dentista-Cirujano  
 A habierto su consultorio en la calle Félix Azara 347

**Dos casas:** Se alquila dos casas con buenas comodidades. Tartar Buenos Aires 48r.

**SE ALQUILA** casas y cuacras ocurrir casa Barthe— Colón 223.

**"Continental Hotel"**  
 (Antiguo Internacional)  
 — DE —  
**HONORIO MENDES**  
 NUEVAMENTE RECONSTRUIDO  
 Con aguas corrientes en los dormitorios y demás dependencias del local.— Mueblaje completamente nuevo.  
 ENCARNACIÓN PARAGUAY

**Almacén HIERRO**  
 Almacén, Menage, Pinturas, Barnices  
 Aceites, Vidrios.  
 Se cortan vidrios sobre medida  
**Fábrica de ladrillos**  
 Consulten precios. Son los más convenientes.  
 3 DE FEBRERO y RIOJA Teléfono N.º 60 POSADAS

**CASA**  
**"El Buen Gusto"**  
 Sastrería de Moda  
 Surtido permanente en casimires de alta moda y calidad  
**ANEJO:**  
 Taller de compostura, Limpieza y Planchado  
 — de —  
**José Ferreyra Costa**  
 Santa Fé 394 Posadas - Misiones

**JOYERIA BIANCHI**  
 Unico concesionario en el Territorio de los relojes  
**LONGINES**  
 ALHAJAS FINAS, en oro, platino y piedras preciosas.  
 El más selecto surtido en estuches para regalos.  
 Fantasías en general.  
 Copas y medallas para premios  
**ZENITH**  
 REVOLVERES  
 Smit Weson, Colt, Tanque, Detective, Rugby y Pistolas.  
**ESCOPETAS** de las mejores marcas de fabricación Belga.  
**RIFLES** en todos los calibres.  
 Taller de Grabados, Relojería, Armería y Joyería.  
 Representante del insuperable revolver "CASCO"  
 Bolívar 282 Teléfono 177

**Farmacia "LINNEO"**  
 Santa Fé 380 -- Posadas  
 Recientemente instalada con los elementos más modernos en su ramo. Las prescripciones médicas son escrupulosamente atendidas y sólo interviene en su elaboración personal técnico diplomado. Cuenta con un grandioso surtido de especialidades farmacéuticas, drogas, productos químicos, etc.  
**PRECIOS MODERADOS**

**"LA AURORA"**  
 Estudio Fotográfico de R. Ruda Dorrego  
 Nuevamente instalada en su antiguo local de la calle SANTA FE 170  
 Anexo:  
 Venta de Aparatos, Objetivos, Películas, Placas, Papeles, Útiles y accesorios fotográficos.  
 Laboratorio para los trabajos de los señores aficionados atendido por su propio dueño.  
 Ampliaciones de cualquier clase y formato  
 Enseñanza gratis a todo comprador de aparatos en la casa.

**IMPORTANTE**  
**LA CASA**  
**León Mazal**  
 Calle Buenos Aires esq. Santa Fé (a media cuadra de la casa Mola)  
 Sigue recibiendo mercaderías de la mejor calidad al más bajo precio. En mi casa encontrará el artículo que Vd. desea en los renglones de **Tienda, Mercería, Bonetería, Perfumería y Novedades.**  
**AL POR MAYOR, CONSULTEN PRECIOS**  
 POSADAS MISIONES

**La SASTRERIA**  
 sobre medida  
 que goza de mayor reputación en Posadas.  
 La que solo ofrece casimires Ingleses de genuina procedencia.  
**La única**  
 que garantiza toda ejecución, por cuanto dispone de cortadores especialistas, capaces de satisfacer los deseos más exigentes;... y finalmente, la que le brinda a los precios más convenientes.  
 Esto lo encontrará Vd. visitando la casa  
**Terzi**  
 Colón 278 Posadas

**GOERZ TENAX**  
 El tarro Cremas Pond \$ 0,70 El pomo \$ 0,30  
 Para embellecer el cutis  
 Favorecidos por S. M. Reina de España  
 Remitiendo el presente aviso, se regalan muestras.  
 Agente: ALFREDO CAROELLI Catamarca 369 esq. Colón  
 Las venden: Juan B. Mola y Cia y todas las Farmacias

**Se venden**  
 2000 plantas de naranjos dulce—dos años de vivero bien desarrolladas.  
 Dirigirse a A. Mutinelli, Estación Garupá F. C. N. N. A.

**MIGUEL TAUBER**  
 Alfinacion y reparaciones de PIANOS  
 Sarmiento 232 Posada

**Mandarinas Naranjas y Limones**  
 Se venden Chacra 90 Chalet Pedro Serra frente a la Granja a \$ 1.00 el cien, se atienden pedidos a domicilio a \$ 1.20.  
 Por telefono Chacra Serra pueden los interesados hacer sus pedidos.

**ELECTRICIDAD**  
 de  
**Emilio Zachert y Hno.**  
 INSTALACIONES ELÉCTRICAS  
 Bobinaciones de Motores y Magnetos  
**COMPOSTURAS en GENERAL**

**Se alquila:** El Departamento de la Sucesión Barthe, sito en la calle Sarmiento No. 261 (Alto), recién refaccionado. Tratar Palace Hotel.

**Dominga Samaniego**  
 PARTERA  
 Diplomada en la Facultad de Ciencias Médicas de Buenos Aires